

# **Universidad del Sureste.**

**Campus Tuxtla Gutiérrez.**

**Iris Rubí Vázquez Ramírez.**

**Lic. En medicina humana.**

**Tercer semestre.**

**Actividad: ensayo.**

**Bioética y normatividad.**

**Dr. Saul Peraza Marin.**

**Domingo 31 de octubre del 2021.**

# LA EUGENESIA.

## INTRODUCCION.

La eugenesia se consideró una “ciencia” en la cual consideraba que las razas más “débiles” e “inferiores” debían ser eliminadas, ya que solamente enlentecían y entorpecían el avance de las razas más fuertes y mejor adaptadas, por encima de los demás.

El socialdarwinismo aplicaron los hallazgos de Charles Darwin sobre el origen de las especies y la supervivencia del más apto a la vida política y social. Así se planteó que la reproducción debía ser impartida solamente bajo criterios estrictos de selección, negándola a quienes no encajan en el patrón deseado, a quienes en cambio les era impartida la muerte o la esterilización forzosa.

La eugenesia fue ampliamente aplicada en el régimen nazista, incurriendo en asesinatos masivos y esterilizaciones selectivas entre la población. Era considerada un método para “mejorar la raza”.

## DEFINICION, HISTORIA Y FUNDAMENTOS.

La palabra eugenesia viene del griego, se compone por *eu* que indica “bien” o “correcto”, y *genia*, que se refiere al origen. Comparten la misma raíz que la palabra eutanasia, que indica “muerte”. Por lo que se define a la eugenesia como a la eliminación de individuos que la ciencia convencional considera ser portador de genes defectuosos o que no cumplen con los estándares genéticos y biológicos fijados.

El término “eugenesia fue acuñada en 1883 por el explorador y filósofo natural británico Francis Galton (1822-1911), en su libro *Investigaciones sobre las facultades humanas y su desarrollo*. Sin embargo, se cree que la idea ya había sido expuesta en sus textos anteriores que fueron influenciados tras su lectura de *El origen de la especie* de Charles Darwin, en el que se proponía que la civilización

humana y sus valores solamente enlentecían y entorpecían el avance de las razas más fuertes y mejor adaptadas, por encima de los demás.

Según Galton, del mismo modo en que se empleaba la selección artificial para mejorar las especies de animales domésticos, debía hacerse con las especies humanas, esperando resultados similares.

Desde ese punto, era inconcebible que los menos inteligentes y menos capaces de los seres humanos fueran quienes más se reprodujeran. Por eso debían diseñarse políticas que le hicieran comprender a la gente la importancia de pensar y planificar la reproducción en términos del bienestar de la especie.

La eugenesia fue apoyada por varios de los descendientes de Darwin, que la consideraban próxima a los estudios de su padre. También estuvo grandes defensores a lo largo del siglo XIX e inicios del XX, tales como Alexander Graham Bell.

En 1896 se fundó en Estados Unidos un movimiento eugenésico que prohibió matrimonios con cualquier “epiléptico, imbecil o débil mental”, llevo a cabo esterilizaciones forzosas de “imbéciles”, y se aplicaron leyes xenófobas y racistas contra la incorporación de “linajes inferiores” procedentes de otras geografías. Un ejemplo de dichas leyes fue la ley de inmigración de Johnson-Reed o ley de inmigración de 1924.

El mayor movimiento eugenésico de la historia lo constituyo el nazismo. La “filosofía” nazi, fuertemente influenciada por la eugenesia y por el darwinismo social, propuso que el pueblo alemán estaba llamado a dominar el mundo. Su superioridad se debía supuestamente a su grandeza genética, la cual constituía el mayor tesoro a preservar. Por lo que las razas “inferiores” debían no solo abstenerse de mezclar su genética con la alemana, sino que debían ser exterminadas para ceder sus recursos a quienes eran más fuertes o más aptos.

La aplicación de estos modelos de pensamiento condujo al genocidio perpetrado contra judíos, gitanos, homosexuales, discapacitados y otros colectivos durante la

Segunda Guerra Mundial en los campos de exterminio del autodenominado III Reich.

Las investigaciones que se formularon sobre la teoría de la eugenesia por Galton se encontraron que estaba fundamentada en tres principios para justificar el poder del hombre para intervenir en la selección de la natalidad y perfeccionamiento de la especie humana:

- La teoría de selección natural de Darwin, ya mencionada.
- La teoría populacional malthusiana, desarrollada por Thomas Robert Malthus, que afirma que los recursos mundiales tienen una capacidad limitada inversamente proporcional al crecimiento poblacional.
- La constatación del incremento de las enfermedades consideradas degenerativas de la raza como, la sífilis y la tuberculosis.

## CONCLUSION.

Las principales críticas a la eugenesia tienen que ver con la decisión sobre la vida de otros, y con la facilidad con que los prejuicios pueden infiltrarse en las decisiones al respecto.

Muchos de los pensamientos eugenista sobreviven hoy en día, en aplicaciones científicas modernas, que permiten a los futuros padres distintos grados de manipulación genética y selección artificial, para evitar traer al mundo descendencia con problemas genéticos graves. Esto naturalmente, sin incurrir en las prácticas inmorales del pasado.

Por eso, la línea entre lo considerado aceptable y no aceptable puede siempre estar sujeta a debate. Estas son cuestiones que requieren un debate bioético y que se encuentran sobre el tapete desde que la ciencia descifro el código genético humano.